
В Барановичах на комиссии по противодействию коррупции 

обсудили работу УЗИ, аренду помещений и дизайн-код улиц города 

 

Можете ли вы поверить, что владелец расположенной в центре города 

кальянной, в которой посетителей битком набито, является настолько бедным 

человеком, что не в состоянии заплатить в нормальном размере плату за 

аренду помещения для той самой кальянной?  

Вот и члены комиссии по противодействию коррупции Барановичского 

горисполкома в такие чудеса не верят. Собственно, в компетенцию этой 

комиссии не входит вопрос финансового благополучия частника. А вот 

государственная организация, которая принимает решение сдать такому 

предпринимателю помещение дешевле, чем остальным, попадает под 

пристальное внимание. Вопрос сдачи в аренду помещений был лишь одним из 

ряда не менее важных, рассмотренных на очередном заседании комиссии, 

возглавляет которую председатель Барановичского горисполкома Михаил 

Баценко.  

Больничные – под контролем Один из важнейших аспектов жизни 

города – работа системы здравоохранения. Поэтому необходимо, чтобы в ней 

не было нарушений законодательства, а каждый человек был уверен, что 

получит своевременную и квалифицированную медицинскую помощь, и за 

это не придется «благодарить» врача энной суммой в конверте. Чтобы даже 

мыслей об этом не возникало ни у медика, ни у пациента, в центральной 

поликлинике действует своя комиссия по противодействию коррупции. По 

словам заместителя главного врача Барановичской центральной поликлиники 

Анатолия Спиридо, основная задача комиссии – разработка и реализация 

мероприятий по профилактике правонарушений. Кроме прочего, она сверяет 

табели рабочего времени с реальным нахождением работников системы 

здравоохранения на своих рабочих местах, держит на контроле другие 

вопросы трудовой и исполнительской дисциплины. 

– Особое внимание уделяется проверке отработки рабочего времени 

сотрудниками, которые трудятся в порядке внешнего и внутреннего 

совместительства, сверх продолжительности рабочего времени, – подчеркнул 

Анатолий Спиридо. 

Еще одна потенциально опасная область, содержащая коррупционные 

риски, – выписка больничных листков. Чтобы ни у кого из медперсонала не 

возникло искушения выписать больничный кому-либо за вознаграждение, во 

всех учреждениях здравоохранения ведется постоянный и жесткий контроль 

за проведением экспертизы временной нетрудоспособности в соответствии с 

нормативными правовыми актами. При этом для исключения коррупционных 

рисков в стационарных учреждениях здравоохранения заведующие проводят 

личный прием пациентов в день госпитализации. 

– В амбулаторно-поликлинических учреждениях здравоохранения 

усилен контроль за обоснованностью выдачи листков нетрудоспособности как 

на приеме, так и на дому, – сказал заместитель главного врача. 



Обсуждая работу системы здравоохранения, Михаил Баценко обратил 

внимание на такой важный аспект, как качество и доступность медицинской 

помощи. В частности, заметил, что жители города не всегда могут 

своевременно попасть на ультразвуковое исследование: 

– К сожалению, встречаются факты, когда врачи отправляют пациентов 

в платные медицинские центры, либо ждать УЗИ приходится очень долго. При 

том, что в учреждениях здравоохранения имеется необходимое оборудование 

для приема пациентов, оно работает недостаточное количество часов. Считаю 

необходимым пересмотреть время работы кабинетов УЗИ до полного 

удовлетворения потребности горожан. 

Кстати сказать, в Минске в большинстве учреждений здравоохранения 

и УЗИ, и МРТ можно пройти даже ночью, то есть техника работает 

практически круглосуточно. Почему бы и нам не присмотреться к этому 

опыту?  

Единый подход ко всем В первом квартале текущего года 

Барановичская межрайонная прокуратура провела проверку деятельности 

Барановичской административно-технической инспекции. Увы, без ряда 

нарушений не обошлось. 

Так, было установлено, что некоторым арендаторам при сдаче 

помещений предоставлялись необоснованные льготы. Мотивировалось это 

тем, что помещения якобы не пользуются спросом. При этом должностные 

лица административно-технической инспекции не согласовывали 

понижающие коэффициенты на аренду с гор исполкомом. Так и вышло, что та 

самая кальянная получила возможность платить аренду наполовину меньше 

установленной базовой арендной ставки.  

Вторым серьезным нарушением, выявленным Барановичской 

межрайонной прокуратурой, стало непринятие свое временных мер по 

взысканию просроченной дебиторской задолженности, отметил 

Барановичский межрайонный прокурор Александр Карлюк. 

По результатам проверок должностные лица были привлечены к 

дисциплинарной ответственности.  А как дела в инспекции обстоят сейчас? Об 

этом членам комиссии по противодействию коррупции рассказал новый 

начальник БАТИ Эдуард Санюкович. По его словам, на данный момент в 

инспекции разработан и утвержден порядок по установлению коэффициентов 

к базовой ставке при расчете арендной платы. Трем арендаторам отменены 

необоснованно сниженные коэффициенты. 

– Также приняты меры по взысканию просроченной дебиторской 

задолженности в отношении 28 арендаторов, в адрес должников направлены 

претензии, поданы заявления о взыскании задолженности в судебном порядке, 

– рассказал Эдуард Санюкович. – Арендаторам, которым ранее не выставляли 

счета по возмещению расходов по охране имущества, предъявлены счета-

фактуры на общую сумму более 39 тысяч рублей, при этом свыше 13 тысяч 

уже возмещены. Михаил Баценко отметил необходимость придерживаться 

единого подхода к формированию коэффициентов при сдаче помещений в 



аренду, учитывая при этом актуальность и востребованность арендуемого 

здания, ремонт помещений и другие факторы: 

– Такого, что в соседних зданиях арендная плата отличается на 

порядок, быть не должно. 

Кстати Глава города также дал поручение управлению архитектуры и 

градостроительства горисполкома разработать и утвердить единый подход к 

стилю рекламы в Барановичах, так называемый дизайн-код.  

– Разработка дизайн-кода позволит сделать городские улицы более 

аккуратными и современными, – подчеркнул Михаил Леонидович. – Когда все 

вывески разных цветов и размеров, каждый предприниматель старается 

сделать свою поярче и побольше, город становится похож на цирковую 

кибитку. Думаю, пора избавиться от этого и навести в данном вопросе 

порядок. 

 


